

自主・協同・努力・友愛

鐘楼



令和6年9月18日
《学校だより9月号》
枕崎市立桜山中学校



<http://sakutyu.synapse-blog.jp/sakutyu/>

「地域に支えられている学校」

校長 益山 孝一

夏休みに入ってすぐに県中学校総合体育大会と県中学校音楽コンクール「夏の祭典」があり、本校の生徒たちも、これまで部活動で取り組んできた成果を存分に発揮してくれました。陸上・サッカー部・卓球部・吹奏楽部が県大会に出場し、陸上競技では、内一翔さん(2年)が九州大会へ進出し、「低学年男子100mハードル」で見事1位に輝きました。



さて、8月25日(日)に実施しました「PTA奉仕作業」では、本校生徒・保護者・教職員に加え、多数の地域の皆様に参加していただき、かねては手の届かない学校の隅々まできれいになり、気持ちも新たに新学期を迎えることができました。今回の奉仕作業は、桜山校区自治公民館連合会の通山正人会長(木場公民館長)が发起人となり、各公民館長さんの御協力のもと、前田祝成枕崎市長をはじめとする本校卒業生や多くの地域の皆様にも御参加いただきました。

また、地域の皆様方から御支援いただいている「体育後援会」からは、体育大会(運動会)に向けた子どもたちへの熱中症対策用に活用してほしいということで、桜山小・中学校に対して、クールダウンするための「ミストシャワー」を提供していただきました。屋外の教育活動や学校行事等に活用させていただきます。部活動に参加する生徒はもちろん、全ての児童・生徒にも還元できるよう教育備品等の充実を図ってまいります。「地域に支えられ育てられている学校」を実感するとともに、子どもたちのために充実した教育活動をしていかなければという職責に身の引き締まる思いです。

今年の夏は例年にない猛暑・酷暑の連続でした。熱中症警戒アラートが早朝から発令される日も多く、7~8月末日のように見聞きし、併せて、台風10号による長い停電や施設等への被害もあり、とても心配しましたが、9月2日の始業式の日、大きな事故や怪我の報告もなく、本校の全校生徒66名が元気に新学期を迎えることができました。2学期も本校教育への御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

【10月の生活目標】

- 校内の美化に努め、学校生活の環境を充実させよう
- ・ 日常の作業+1の作業をしよう
- ・ 学級設営、学級園の手入れをしよう
- ・ 机の縦横・机上と棚をそろえて授業に臨もう

【10月の保健安全目標】

- (保健)
- ・ 目に優しい生活をしよう
- (安全)
- ・ 交通ルールを守ろう



第78回体育大会

9月15日(日)、「全身全霊～見せつけろ 優勝への突破劇～」をスローガンに、第78回

体育大会を開催しました。

8月上旬から、3年生の応援団員を中心に、応援合戦の演舞の構成を決め、練習を開始しました。1、2年生の応援団員も下旬から、台風10号の影響で思うように時間をとれない中練習に参加し、振付や太鼓との音あわせなどに取り組みました。

9月に入り、全体練習、学年練習、予行練習と大会に向け練習を行いました。今年も厳しい残暑が続き、熱中症等に注意しながらの活動となりました。体育後援会の協力で購入したミストシャワーが大変効果的でした。

当日は、台風13号の接近が心配されましたが、短距離走や学年種目、部活動紹介等の種目を無事開催することができました。今年、PTAの種目を2種目実施したり、昼食をはさんで午後までの実施としたりすることで、生徒の休憩の時間を十分に確保することができました。生徒は練習の成果を存分に発揮し、長縄とびで予行をはるかに上回る記録を残し、応援の演舞でも、より引き締まった発表になりました。全種目を終え、競技の部が赤、応援の部が白と、勝利を分け合う形となりました。



当日はたくさんの来賓の方々や保護者の皆様にお越しいただきました。ありがとうございました。閉会式後の片づけで、手伝ってくださる保護者の方々がたくさんいらっしゃり、職員・生徒とも大変助かりました。重ねて感謝いたします。

台風10号

8月28日から29日にかけて台風10号が枕崎市付近を通過しました。暴風、大雨、停電等があり、不便な数日間を過ごされたご家庭があったのではないかと思います。

桜山中も約3日間停電し、雨漏りや、倒木等の被害がありました。その中で一番大きい被害が、校舎から体育館に向かう渡り廊下の倒壊で、現在も通行禁止としています。生徒の送迎や体育館の夜間開放等でご不便をおかけしていますが、撤去され通行可能になるまでは、通行・立入禁止にご協力をお願いいたします。



全国学力・学習状況調査結果

4月18日に中学3年生に実施された全国学力・学習状況調査の結果が公表されました。桜山中、県、全国の平均正答率は下表の通りです。国語は県平均とほぼ同じ、数学は県平均を上回り、全国平均とほぼ同じという結果でした。しっかりと結果を分析し、今後の授業の改善を行い、生徒のさらなる成長に努めて参ります。なお、表の結果だけでは分からない点として、主に以下のような点があります。

- 毎日同じくらいの時刻に寝るという生徒の割合が高い(桜60.0%県39.0%国34.9%)。
- スマートフォンやコンピュータの使い方について、家の人と約束したことを守っていると答えた生徒の割合が高い。(桜55.0%県34.5%国34.0%)
- 自分には良いところがあると答えた生徒が少ない(桜20.0%県36.0%国40.4%)。



教科	平均正答率(%)		
	桜山中	県	全国
国語	56	56	58.1
数学	52	50	52.5

10月の行事



- ※ テスト期間部活動中止(～1日)
- ※ 小中連携/メディアデー(～1日)
- 1日(火) 中間テスト(～2日)
- 3日(木) 地区中学校駅伝大会
- 4日(金) 保育実習 英語検定
- 8日(火) 飲酒、喫煙防止教室
- 9日(水) SOSの出し方教室 薬物乱用防止教室
- 11日(金) 生徒会立会演説会
- 12日(土) 土曜授業 読み聞かせ活動
- 13日(日) 小学校運動会
- 14日(月) スポーツの日
- 15日(火) 地区新人大会(～16日) 3年第3回実力テスト(～16日)
- 17日(木) 学級・学校専門委員会
- 18日(金) 小中合同あいさつ運動 避難訓練(地震、火災、津波)
- 20日(日) 市民運動会
- 21日(月) ふしの日(弁当の日)
- 24日(木) 芸術鑑賞会
- 25日(金) 漢字検定 2年生PTA話合い
- 31日(木) 文化祭りハーサル・準備
- ※ 文化祭は11月1日(金)です。
- ※ 11月1日～7日は自由参観週間(地域が育む「かごしまの教育」県民週間)です。



※ 道路交通法が11月1日に一部改正予定です。自転車の「携帯電話使用等」に罰則が新設されます。ヘルメット着用等に合わせ、運転の際は気を付けましょう。